

Allergnädigst privilegirtes

Leipziger Tageblatt.

N^{ro} 89. Dienstag, den 27. September 1825.

Allerlei.

Die reisenden Goldbarren. Das Journal des Débats sagt: „Die jüngsthin in Valenciennes angehaltenen Goldbarren sollen, wie es heißt, dazu bestimmt gewesen seyn, in den Niederlanden damit 5 Frankenstücke einzuschweffeln. Das glaube sonst Jemand! Diese Barren haben ein sonderbares Schicksal. Von London gekommen, in der französischen Bank deponirt, gehen sie pr. Post, verstoßenerweise, ohne Paß, d. h. ohne Paßzettel, aus dem Reiche. Fliehen sie etwa vor den ungläubigen 3 Procenten? Hat ihnen die Lust in Frankreich nicht geholfen? Waren sie krank? Wollten sie vielleicht ins Bad nach Aachen? Oder sollte ihr in London befindlicher Director in Amsterdam wieder zu ihnen stoßen, um eine neue Schaustellung der 3 Procente zu geben? Dieser Wagen mit ambulanten Barren, der herumzieht und Anleihliebhaber sucht, gleicht nicht uneben jenen Curiositäten, welche man von einem Jahrmarkt zum andern transportirt, um den Vorübergehenden das Geld aus dem Beutel zu locken. Aber hier sind es prächtige Marionetten, aus purem Golde; die Plätze sind jedoch sehr theuer. Wenn diese schönen Polkschinnelle (Hannswürste) ihre Geschäfte gemacht haben, werden sie wieder in die Kasse der Londner Bank zurückwandern, von wo sie

hergekommen sind, der gewandte Director, der sie für eine Zeit gemiethet, wird sich vom Theater zurückziehen und von seinen Renten leben; es werden aber keine 3procentige seyn. — So darf man in Paris wider die Finanzoperationen eines Ministers schreiben!

Am 2. Juni hat man abermals in den Bergwerken von Slatonk (Gouvernement Perm) 25 Stück gediegenen Goldes, 2 Pud 26 Pfund 13 Solorniks schwer, gefunden. Das größte dieser Stücke wog fast 14 Pfund.

In Mons hat man drei Schauspieler, die daselbst Gastrollen geben wollten, auf höheren Befehl festgenommen und nach Tournai verwiesen — weil es, genauer besehen, Jesuiten waren. —

In London wurde man vor Kurzem durch eine furchtbare Explosion erschreckt, welche durch ein paar Knaben veranlaßt wurde. Der Feuerwerker Brook, in Bakers-row, dem Londner Hospital gegenüber, hatte aus dem Armenhause zwei Knaben als Lehrlinge angenommen, welche in der Fabrik der Kunstfeuerwerke sich zur Zeit des Unglücks allein anwesend befanden, indem alle andere Arbeiter beim Frühstück waren; wahrscheinlich haben die Knaben irgend eine Unvorsichtigkeit begangen, denn